
54 Административное право, уголовное право

БАГИШЕВ ОЛЕГ АЛЕКСЕЕВИЧ,  
доцент кафедры правового 
регулирования бизнеса и прикладной 
юриспруденции Московского 
финансово-промышленного 
университета «Синергия»,  
кандидат юридических наук, доцент
bagishevo@bk.ru

OLEG A. BAGISHEV
Associate Professor of the Department  
of Legal Regulation of Business  
and Applied Jurisprudence  
of the Moscow University for Industry  
and Finance “Synergy”
PhD (Law), Associate Professor

Административное право и цифровизация
DOI: 10.18572/1811-1475-2022-4-54-57

Багишев О.А. Административное право и цифровизация
В предложенной публикации рассматривается проблема влияния цифровой трансформации (цифровизации) на отече-

ственное административное право. Отмечается, что цифровизация — это выстраивание совершенно иной по своей сути 
модели организации государственного управления, основанной на новых способах использования данных. Автор замечает, 
что проникновение цифровых технологий в административно-правовые отношения происходит в следующих направлени-
ях: стремление к достижению цифровой зрелости государственного управления за счет внедрения цифровых технологий во 
все сферы жизни общества, установление принципиально нового подхода к осуществлению органами публичной власти сво-
их функций, фиксация административных правонарушений, «электронное правительство», Единый портал государственных 
и муниципальных услуг (ЕПГУ), электронный документооборот и использование электронных подписей, технологии цифрово-
го контроля. В заключение делается вывод о том, что цифровые технологии стали реальностью административного права, 
а потому, как и любое явление, обладают позитивными и негативными чертами. Позитивные аспекты состоят в том, что 
усовершенствовались методики оказания государственных и муниципальных услуг, негативные аспекты — в непродуманном 
внедрении методов цифрового административного контроля.
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O.A. Bagishev. Administrative Law and Digitalization
The proposed publication deals with the problem of the impact of digital transformation (digitization) on domestic administrative 

law. It is noted that digitalization is the building of a completely different model of the organization of public administration, based on 
new ways of using data. The author notes that the penetration of digital technologies into administrative and legal relations takes place 
in the following areas: the desire to achieve “digital maturity” of public administration through the introduction of digital technologies in 
all spheres of society, the establishment of a fundamentally new approach to the implementation of public authorities of their functions, 
fixing administrative offenses, “Electronic government”, the Unified portal of state and municipal services (EPGU), electronic document 
management and the use of electronic signatures, digital control technologies. In conclusion, it is concluded that digital technologies have 
become a reality of administrative law, and therefore, like any phenomenon, they have positive and negative features. The positive aspects 
are that the methods of providing state and municipal services have improved; the negative aspects are the ill-conceived implementation 
of digital administrative control methods.
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